## LA NECESIDAD DE RECONSTRUIR EL DIALOGO SOCIAL

SEÑOR PRESIDENTE,

EN NOMBRE DE LAS TRABAJADORAS Y TRABAJADORES DE ARGENTINA QUIERO RECONOCER LOS LOGROS ALCANZADOS POR EL DIRECTOR GENERAL JUAN SOMAVIA DURANTE SU GESTION EN LA OIT.

LA CREACION DEL CONCEPTO DE "TRABAJO DECENTE" HA IMPACTADO EN LAS POLITICAS NACIONALES E INTERNACIONALES, PROMOVIENDO EL RESPETO AL TRABAJO, LA DIGNIDAD DEL TRABAJADOR Y EL DIALOGO SOCIAL EFECTIVO.

ESE DIALOGO SOCIAL ESTÁ HOY AUSENTE EN LA COMUNIDAD INTERNACIONAL; DEBEMOS REESTABLECERLO COMO PRIORIDAD BASANDONOS EN EL RESPETO Y LA CONFIANZA.

¿CÓMO PUEDE SER QUE EN LA OIT APROBEMOS UN PACTO MUNDIAL POR EL EMPLEO QUE ESTABLECE UN REPARTO EQUITATIVO DE ESFUERZOS Y COMPROMISOS, Y POR OTRO LADO, LOS ORGANISMOS FINANCIEROS IMPONEN EL AJUSTE SALVAJE?

EN VARIOS PAISES DE LA UNION EUROPEA SE ESTAN APLICANDO POLITICAS DE AJUSTE PERMANENTE, QUE DAN RESPUESTA AL CAPITAL FINANCIERO Y NO A LAS NECESIDADES DE LA CIUDADANIA.

LA CRISIS DE LOS PAISES DESARROLLADOS LLEGA NEGATIVAMENTE A AMERICA LATINA Y EL CARIBE, AGUDIZANDO EN ALGUNOS PAISES LAS TASAS DE DESEMPLEO, LA PRECARIZACION DE LAS CONDICIONES DE TRABAJO Y LA AUSENCIA DE DIALOGO SOCIAL REAL Y EFECTIVO.

EL MOVIMIENTO SINDICAL DE LAS AMERICAS DEBE CONSOLIDARSE COMO UNA FUERZA DE PODER; UNIDO, PARA IMPEDIR QUE LOS AJUSTES PASEN POR LOS TRABAJADORES Y SUS FAMILIAS UNA VEZ MAS.

DESDE LA REGION DEBEMOS EXIGIR QUE SE INCLUYAN EN LAS AGENDAS POLITICAS LAS NECESIDADES DE LOS TRABAJADORES; PORQUE SOLAMENTE DANDO RESPUESTAS A LA DESOCUPACION Y A LA POBREZA, SE PUEDE GARANTIZAR LA PAZ SOCIAL.

EN LAS PROXIMAS REUNIONES DEL G 20 EN MEJICO, EXIGIREMOS A LOS GOBIERNOS QUE DEN SOLUCIONES CONCRETAS A LAS PROBLEMATICAS LABORALES Y DE LA SOCIEDAD SALARIAL, PRIORIZANDO LOS VALORES DE LA POLITICA Y EL DESARROLLO SUSTENTABLE CON INCLUSION SOCIAL, POR ENCIMA DE LAS RECETAS MERAMENTE ECONOMICISTAS QUE SE HAN APLICADO HASTA AHORA.

ES NECESARIO E IMPORTANTE APLICAR MEDIDAS TENDIENTES AL DESARROLLO DE LOS MERCADOS INTERNOS Y A LA RECUPERACION DEL PODER ADQUISITIVO DE LOS SALARIOS.

SR, PRESIDENTE: EN ARGENTINA, DESDE EL 2003 SE HAN IMPLEMENTADO POLITICAS PÚBLICAS TENIENDO AL TRABAJO COMO ARTICULADOR ECONOMICO Y SOCIAL.

SE HAN INCORPORADO MEDIDAS COMO LA ASIGNACION UNIVERSAL POR HIJO, EL FORTALECIMIENTO DEL SALARIO MINIMO, EL ACCESO AL BENEFICIO JUBILATORIO PARA AQUELLOS QUE ESTABAN FUERA DEL SISTEMA DE PROTECCION SOCIAL Y EL EJERCICIO DE LA NEGOCIACION COLECTIVA PARA ACOMPAÑAR EL CRECIMIENTO DE LA ACTIVIDAD Y EL EMPLEO.

PERO TODAVIA QUEDA MUCHO POR HACER: TERMINAR CON LA POBREZA, LA MARGINALIDAD Y LA DESOCUPACION QUE AFECTA A NUESTRO PUEBLO.

ES NECESARIO CREAR MAS Y MAS EMPLEO, CON DERECHOS, CON POLITICAS ESPECIFICAS PARA LOS JOVENES, FORMALIZACION LABORAL, ELIMINACION DE LOS TOPES PARA EL PAGO DE LAS ASIGNACIONES FAMILIARES Y MODIFICACION DEL IMPUESTO A LAS GANANCIAS QUE GRAVA LOS SALARIOS DE LOS TRABAJADORES; POR ESO LE DECIMOS NO AL IMPUESTO AL TRABAJO.

LOS TRABAJADORES DE MI PAIS REIVINDICAMOS LA CREACION DEL CONSEJO DE DESARROLLO ECONOMICO SOCIAL COMO EL ESPACIO ADECUADO PARA DISCUTIR POLITICAS DE ESTADO QUE PERMITAN TERMINAR CON ESTA DEUDA SOCIAL PENDIENTE; UNA INSTANCIA PARA PROFUNDIZAR Y CONSOLIDAR EL DIALOGO SOCIAL TRIPARTITO.

ESE MISMO DIALOGO HOY PARECE ESTAR QUEBRADO EN LA OIT:

LO SUCEDIDO EN LA COMISION DE APLICACIÓN DE NORMAS, REFLEJA UNA ACTITUD RÍGIDA DEL SECTOR EMPRESARIO, QUE IMPACTÓ EN LAS ESTRUCTURAS DE LA COMISION, EN DETRIMENTO DE LOS MECANISMOS DE CONTROL DE LA OIT.

ESTOY SEGURO QUE HAY QUE REPOTENCIAR LA GESTION DE LA OIT, RECREANDO EL DIALOGO, RECUPERANDO LA CONFIANZA Y EL RESPETO ENTRE LOS SECTORES.

EL TRIPARTISMO ES EL PASO OBLIGADO A LA JUSTICIA SOCIAL, ES EL NUEVO DESAFIO QUE TIENE EL FUTURO DIRECTOR GENERAL, GUY RYDER.

COMPAÑERO GUY, LE DESEAMOS EXITOS EN SU GESTION, PARA LOGRAR EL CONSENSO, CONCILIANDO INTERESES DIFERENTES Y LEGITIMOS EN EL MARCO DE UN DIALOGO SINCERO Y PROACTIVO.

LOS TRABAJADORES REAFIRMAMOS EL VALOR DEL TRABAJO DIGNO PARA LOGRAR UN DESARROLLO SUSTENTABLE CON JUSTA DISTRIBUCION DE LA RIQUEZA, RECUPERANDO LOS VALORES DE LA EQUIDAD Y DE LA JUSTICIA SOCIAL QUE GARANTICEN UN FUTURO MEJOR PARA NUESTROS PUEBLOS.

**GRACIAS**